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诺华高管：发展仿制药是降药价关键 

 
2016年 11月 23日 | 财新网 

 

中国缺少可靠的仿制药供应来源，导致原创品牌药价格过高。仿制药难取得原创品牌的市场，无法拉低药价 

 

中国要降低药价，提高仿制药质量是关键，同时要解决用药不合理问题。2016 年 “十如论坛”上，跨国药企诺华集

团大中国区主席尹旭东接受财新记者专访时表示，诺华一直在和中国政府就药品价格进行密切对话。 

 

诺华是全球最大的药企之一，总部设在瑞士巴塞尔，业务包括创新专利药，仿制药，以及眼科产品。为降低药价，

2015 年底，国家卫计委等多部门启动针对外资药企原研药的“价格谈判”，意图通过“带量采购”的方式，大幅下

调外资药企原研药价格。 

 

尹旭东认为，中国缺少可靠的仿制药供应来源，导致原创品牌药价格过高。在欧美一个药物的专利过期以后，会有高

质量的仿制药工厂提供仿制药，比原产价格便宜三分之一或者 10%，病人、医生、医院可以用低价拿到仿制药。但

由于中国的仿制药公司鱼龙混杂，质量低的多，高的少。“虽然专利过期的药有了仿制药，但医生病人不敢用，医生

怕负责任，病人的话怕自己吃到假药。”因此中国的仿制药无法取得原创品牌的市场，无法拉低药价。 

 

尹旭东称，诺华希望帮助政府能够尽快有一个高质量仿制药来源。“诺华旗下的山德士，是全球第二大的仿制药公司，

我们希望在这里面能够起一定的作用。” 

 

尹旭东表示，诺华和政府沟通的另一问题是用药不合理。中国花在药上的费用每年已经超过了 1万亿人民币，应该可

以给中国人提供相当好的药品来源。但是这 1 万亿中只有 30%是创新专利药，这与美国恰恰相反，美国花在药上

5000亿美金，约 3万亿人民币，其中 70%是创新专利药。 

 

在中国的这 70%里，包括价格高的专利过期品牌药，也包括众多辅助用药，营养用药。尹旭东认为，1万亿里面真正

确定有用的是创新药，和专利过期品牌药。“辅助用药完全就不应该算在医药里面，中国的医保付费不应该让他报销，

谁自己想吃谁自己花钱买就是了。”尹旭东希望政府和医疗体系把诊断治疗标准化、合理化，减少辅助性用药和没有

疗效的药物。 

 
尹旭东表示，诺华理解中国作为一个大的发展中市场，希望以全球较低的价格拿到创新药，但是创新药不能价格特别

便宜，诺华希望与政府不断地沟通商榷，制定一个合理的价格，以达到共赢的结果。 
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